
Крыша есть,
с удобствами –
вопросы5

Новоселы дома на Тришинской
более двух месяцев живут без газа,
горячей воды и лифтов.
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Экономист рассказал «БГ» о своих
политамбициях, Летней школе
экспертов и немного о личном.

Я.Романчук: «Если
делаешь что-то,
делай это хорошо»7

НЕДВИЖИМОСТЬ – СТР. 26 – 27, ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ – СТР. 29, ВАКАНСИИ – СТР. 31

телефоны  рекламной  службы «бГ»: 20-35-35,   8-029-635-51-20,   8-033-303-303-1

9 Почему «Пила» самая страшная,
а Шарапова самая звездная

Безруков сыграет Высоцкого. Брюс
Уиллис хочет, чтобы мир пах, как он.
Чем еще запомнится июль 2010 года?
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Полуприцеп предназначен для исполь-
зования в сельском хозяйстве в сцепке с 
трактором пятого тягового класса.

В Республике Беларусь, где сельское 
хозяйство является ключевой состав-
ляющей экономического благополучия, 
разработка такого прицепа – это требо-
вание времени. В особо жаркое время 
уборочной кампании возникает острая 
потребность в качественной и надежной 
технике, эксплуатация которой способ-
ствует значительной экономии трудовых 
и технических ресурсов. 

Новинка могилевских машинострои-
телей разработана с учетом современ-
ных требований аграриев. Особенностью 
полуприцепа является выталкивающая 
плита. Такая система незаменима для 
работы в помещениях с низким потолком 
и обеспечивает, в отличие от классиче-
ской разгрузки путем опрокидывания 
кузова, значительно более высокую 
устойчивость на неровной поверхности. 
Эта конструкция позволяет производить 
подпрессовку груза (например, сенажа), 

НАДЕЖНЫЙ ТРУЖЕННИК ПОЛЕЙ

что в конечном 
итоге приводит к экономии 
времени и топливо-смазочных ресурсов. 
Широкопрофильные шины низкого дав-
ления были специально разработаны и 
изготовлены для этого полуприцепа. В 
сочетании с поворотными самоустанав-
ливающимися первой и третьей осями 
обеспечивают маневренность полу-
прицепа. Кроме того, это способствует 
максимальной сохранности почвы. И, 
наконец, достойный уровень качества 
пересекся с приемлемой ценой. Все 
комплектующие полуприцепа ППТС-40 
исключительно  отечественного 

производства, что, несомненно, отража-
ется на его стоимости. 

Сегодня полуприцеп тракторный само-
свальный ППТС-40 проходит испытания. 
Полностью сертифицировать прицеп 
планируется к сентябрю, а уже в октябре 
первые образцы будут эксплуатиро-
ваться на полях. В дальнейшем линейку 
сельскохозяйственных полуприцепов по-
полнят двухосные и одноосные образцы 
объемом кузова 30, 20 м³.

На правах рекламы.
ОАО  «МАЗ», УНП 100320487

В последнее время ОАО «Минский автомобильный завод» 
непрестанно радует потребителей своей продукции 
новинками. На сей раз вниманию широкой публики 
представлен полуприцеп тракторный
самосвальный ППТС-40, разработанный
на филиале ОАО «МАЗ»
«Завод Могилевтрансмаш». 

Читатели «БГ» сетуют, 
что ЖЭСы не слишком 
активно спасают их
от нашествия блох.

Валентин Михайлович живет в Брес-
те в многоквартирном доме по адресу 
Машерова, 76. 

Позвонив 27 июля в редакцию «БГ», 
он пояснил, что прочитал в прошлых 
номерах газеты материалы о проблеме 
жильцов дома 97 по ул. Смирнова, ко-
торые никак не могли вытравить из под-
вала надоедливых мошек. «Вы знаете, 
мы столкнулись с такой же проблемой. 
Только у нас в подвале прижились блохи. 
Около двух недель назад мы обратились 
в ЖЭС №10 с заявкой, однако до сих пор 
никаких мер предпринято не было», – по-
яснил читатель.

В прошлом году проблема блох и 
неоперативного реагирования ЖЭСа 
тоже не давала жильцам покоя. «Только 
после звонка в приемную Константина 
Сумара пришел сотрудник санстанции. 
Мы вдвоем наполнили ведро водой, раз-
вели яд и обработали подвал. На целый 
год мы забыли о существовании блох, а 
тут опять», – добавил звонивший.

Следующий звонок по той же теме 
поступил в редакцию 3 августа из микро-
района Речица от молодой мамы, прожи-
вающей по адресу ул. Смирнова, 105/1. 
«Меня и ребенка блохи прямо заедают. 
Мы дали заявку в ЖЭС №13, но там ее то 

Приметы брестского лета – блохи

ли потеряли, то ли адрес неправильно за-
писали. Я обратилась в санстанцию лич-
но. Мне сказали, что машина у них только 
одна, а заявок много. И посоветовали 
самой обработать пол раствором соли и 
дихлофоса или подождать, пока лето не 
закончится и проблема не исчезнет сама. 
Я обработала – не помогло, – рассказала 
о своих мытарствах Вера Рубашевская. – 
Наша квартира на первом этаже, спать 
невозможно. Расчесы на ногах ребенка 
ужасные, гноиться начали. Это же страш-
ная инфекция может попасть!»

В обоих ЖЭСах нам подтвердили, что 
заявки на дезинфекцию были приняты, 
и убеждали, что в скором времени их 
выполнят, правда, никаких точных дат 
не называлось. В ЖЭСе №13 также 
уточнили, что в санстанцию они по одной 

заявке от дома не отправляют, собирают 
по несколько штук.

За схемой действий в такой ситуации 
мы обратились к заместителю главврача 
Брестского зонального центра гигиены и 
эпидемиологии Вячеславу Ракотю. «Если 
одолевают блохи, нужно обратиться в до-
моуправление. Мы работаем только по их 
заявкам, – пояснил специалист. – Каждый 
день в городе обрабатывается по не-
сколько тысяч метров квадратных под-
валов. Существует график, процедура 
эта платная. Если обрабатываем подвал, 
счет выставляется домоуправлению. 
Если жильцы хотят обработать именно 
свою квартиру, то это им обойдется 
примерно в 40 тысяч рублей в расчете 
на 100 метров квадратных».

Ракоть также подтвердил, что блохи 
на сегодня – это действительно акту-
альная проблема для Бреста и ситуация 
повторяется каждое лето, «потому что в 
августе – сентябре происходит массовый 
выплод блох, а в этом году даже раньше». 
Есть блохи, по словам замглавврача, 
везде, но плодятся, только питаясь кро-
вью кошек и крыс, живущих в подвале. 
Поэтому если доступ в подвальные поме-
щения не перекрыт (сетками, кирпичом 
и т. д.), то проблема встает острее. Также 
эффект от дезинфекции снижается, 
если подвалы захламлены.

Служба информации «БГ»

www.b-g.byгород, регион

Вторая очередь ремонта 
Ремонт первой половины путепровода через железную дорогу, 

который начался 11 мая, завершается. Дорожники заново собрали 
весь «пирог» мостового покрытия. На очереди – другая половина. 
С 15 августа закрывается для движения проезжая часть по на-
правлению от ул. Мицкевича в сторону ул. Республиканской, в том 
числе подъем на путепровод со стороны ул. Орджоникидзе. По 
второй половине проезжей части будет организовано встречное 
движение. Госавтоинспекция призывает водителей заранее пла-
нировать свой маршрут. По планам, вторая полоса, как и первая, 
будет отремонтирована за 3 месяца. 

95 человек погибло 
при купании в водоемах Брестской области с начала 2010 года. 
Из них – шестеро детей. Спасено 119 жизней, в том числе 
жизни 33 детей. В 2009 году за аналогичный период (с на-
чала года по 2 августа) в области утонуло в два раза меньше 
людей – 46 человек. 

АвтоМОБИЛЬНАЯ атака 
C 3 по 8 августа ГАИ Брестской 

области проводит крупномас-
штабную акцию под девизом: 
«Мобильная связь за рулем 
опасна!» «Учеными доказано, 
что активность коры головного 
мозга людей, разговаривающих 

по мобильному телефону во время управления автомобилем, 
снижается на 29%», – в беседе с «БГ» привела пример начальник 
отделения по агитации и пропаганде областной ГАИ Наталья Са-
харчук. По ее словам, в рамках акции в течение пяти дней будет 
активизирована работа на дорогах. С нарушителями проведут 
профилактическую беседу и вручат памятку о последствиях 
телефонных разговоров во время управления автомобилем. 
К грубым нарушителям, тем, кто уже привлекался по данной 
статье (это проверяется по базе), будет применяться админи-
стративная ответственность по максимуму – штраф 2 БВ, т. е. 
70 тысяч рублей. 

«Надо отметить, профилактическая работа с водителями, 
пользующимися телефонной связью во время движения, ве-
дется постоянно, – добавила инспектор. – С начала года по 
сегодняшний день за нарушение ст. 18.14. ч. 4 КоАП в Брестской 
области привлечено к ответственности 9 тысяч водителей, из 
них 3,5 тысячи – в Бресте». 

Грузовикам здесь не место
ГАИ Бреста намерена избавить 

город от неправильно припаркован-
ных грузовиков. С 4 августа активи-
зировалась работа по выявлению и 
пресечению фактов парковки вне 
специальных стоянок грузовых ав-
томобилей с технически допустимой 
общей массой свыше 3,5 тонн. По 
словам начальника отделения по 
агитации и пропаганде областной 
ГАИ Натальи Сахарчук, для Бреста 
эта проблема достаточно актуальна, особенно на ул. Гаврилова, 
ул. 28 Июля, Волгоградской, т. е. в спальных районах. «Согласно 
правилам дорожного движения, большегрузы могут парковаться 
только на спецстоянках, а в любом другом месте лишь остано-
виться на 5 минут, не более того», – подчеркнула она. 

При выявлении нарушений правил стоянки в первый раз во-
дителей (руководителей транспортных организаций, юридических 
и физических лиц) ждет предупреждение или штраф в размере 
до 1 БВ, а при повторном нарушении – штраф до 20 БВ. 

Служба информации «БГ»

Представительство НОК Беларуси в Брестской 
области объявляет фотоконкурс «Молодежь 
и спорт». Его цель и задача – совместить культуру 
и образование, привлечь талантливых юношей 
и девушек к республиканской акции «Олимпизм 
и молодежь» через участие в творческих конкурсах. 

Состязание проводится среди жителей Брестской области в двух 
возрастных категориях: до 18 лет и старше 18 лет. Главная тема по-
священа спорту, а потому все снимки, претендующие на участие, 
должны отражать:

– мгновения спортивных соревнований, спортивно-массовых и 
физкультурно-оздоровительных мероприятий;

– веселые, курьезные, юмористические моменты спортивных 
мероприятий.

Печатные фотографии должны иметь размер 21х30. В электронном 
варианте – размер не более 2 Мб и формат JPG, JPEG. А также по-
яснительную записку: где, когда и на каком спортивном мероприятии 
была сделана фотография. 

«Молодежь и спорт»: твоя фотография может победить!
Авторы направляют снимки в Представительство НОК Беларуси 

в Брестской области на почтовый адрес: 224005, г. Брест, ул. Ле-
ваневского, 17 с пометкой «Конкурс «Молодежь и спорт» либо на 
электронный: noc05@list.ru. Обязательно указываются имя, возраст 
и полные адресные данные автора, контактные телефоны, написан-
ные разборчиво.

Лучшие фотографии будут опубликованы в печатных СМИ и на сайте 
Представительства, а также использованы для изготовления печатной 
продукции Представительства НОК Беларуси в Брестской области.

Конкурс проводится с 1 сентября по 15 ноября 2010 года. По ито-
гам жюри отберет 3 победителей в каждой возрастной номинации 
(1 – 3 места), исходя из представленных фотографий.

Памятные призы и подарки от Представительства получат участ-
ники, занявшие 1, 2, 3 места в каждой категории.

Кстати, девиз конкурса «Мое спортивное лето!» дает большой 
простор для фантазии. Дерзайте! И ваш снимок может стать по-
бедителем!

Пресс-служба Представительства НОК Беларуси 
в Брестской области
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И я не знаю, как взять упрежде-
ние при стрельбе из пулемета ПК по 
низколетящей слабо бронированной 
цели при скорости бокового ветра 
N м/с. Я не служила в воздушно-
десантных войсках. По сути я не 
имею никакого отношения не то что 
к ВДВ, но и к армии вообще.

Тем не менее день 2 августа ощуща-
ется мной как праздничный. И судя 

Чуть ли не с детсадика
я люблю десантников
Я не прыгала с парашютом. И не умею разбивать о голову 
стеклянные бутылки или силикатные плиты. Я не смогла бы 
откусить голову еще живой рыбешке. Я не уверена,
что совершу марш-бросок.

по количеству людей на площадке 
за центром молодежного творчества, 
где 38-я отдельная гвардейская мо-
бильная Венская Краснознаменная 
бригада демонстрировала свою во-
енную мощь, я в своей симпатии не 
одинока. 

Д е с а н т н и к и  п р е д о с т а в и л и 
зрителям и хлеб, и зрелища. На 
празднике можно было и отведать 

солдатской каши, и подержать 
в руках образцы вооружения со-
временных воздушно-десантных 
войск. Традиционно гвоздем прог-
раммы стал розыгрыш боевого 
эпизода. Ради этого, в общем-то, 
народ и собрался здесь душным 
августовским полднем.

Десантники, думается, оправдали 
ожидания публики. Военные устрои-
ли целый спектакль под открытым 
небом: с автоматными очередями, 
дымом, огнем, взрывами, эффект-
ными приемами рукопашного боя 
в исполнении бойцов разведроты и, 
конечно же, прыжками с парашю-
том. Это стоило бы увидеть тем, у кого 
сплоченные группы крепких ребят 
в тельняшках и голубых беретах 
вызывают некоторое раздражение. 
А я в этот день чувствовала себя осо-
бенно защищенной. Правда-правда! 
Кто ж рискнет обидеть девушку, 
когда на улицах такое количество 
десантников?

Оксана БРОВАЧ, фото автора

www.b-g.by город, регион

Во время праздничного фейерверка
по случаю Дня города 31 июля в небо взмыло 
свыше 3 000 пиротехнических зарядов.
Если в предыдущие годы организацию ночного 
пиротехнического представления доверяли
в основном минским фирмам,
то в этом году организаторы праздничных 
гуляний сочли более привлекательным 
предложение брестского предприятия.

По словам директора ОДО «ТК сервис» Александра Лящука, 
победить в тендере брестской фирме помогли привлекательная 
ценовая политика, отличное качество и профессионализм со-
трудников. «Нам доверяют, ведь мы уже заработали себе имя. 
Наша фирма сотрудничала с оргкомитетом байкерских слетов 
в Бресте, мы устраивали фейерверк на День Кобрина, на 
600-летие Беловежской пущи, а также неоднократно участвова-
ли в областных и международных пиротехнических фестивалях. 
В 2010 году мы взяли Гран-при на Международном фестивале 
фейерверков в Польше», – пояснил собеседник.

Для проведения праздничного фейерверка к 991-летию 
Бреста было израсходовано 100 комет, управляемых головным 
пультом через специальные приемники, более 500 мортир 
разного диаметра, а также 22 профессиональные пиротехни-
ческие батареи, которые произвели 2 500 залпов. Красочные 
пиротехнические заряды взлетали в небо под четыре специ-
ально подобранные музыкальные произведения. По словам 
Александра Лящука, обычно на то, чтобы синхронизировать 
красочные всполохи в небе с мелодией, требуется не менее 
5 – 6 дней. Благо новейшее оборудование позволяет управлять 
залпами с точностью до доли секунды, поэтому и заминок во 
время программы не было. 

Примечательно, что пиротехническая феерия в этом году 
обошлась на 3 млн дешевле, чем в прошлом. 

Место для ночного шоу также было выбрано не случайно. 
Фирма-организатор остановила свой выбор на площадке непода-
леку от гребного канала, т. к. с этой точки панораму фейерверка 
могло рассмотреть максимальное количество людей.

«Наши возможности позволяют сделать и более грандиозное 
праздничное представление. Например, пустить фронтальный 
фейерверк на 20 – 30 секунд на расстояние 1 километр. Нечто 

В честь Бреста произвели 
свыше 3 000 залпов 

похожее было в Пекине на открытии Олимпиады. Однако мы были 
стеснены в средствах», – рассказал Александр Лящук. – Надеем-
ся, что к 995-летию или к 1000-й годовщине мы все-таки сможем 
реализовать задуманное».

Станислав КОРШУНОВ, фото автора

телефОНы  РеКлАмНОй  СлУжБы «БГ»:
20-35-35,   8-029-635-51-20

ГУ «Территориальный центр социального обслу-
живания населения Московского района г. Бреста» 
оказывает транспортные услуги «Социальное такси» 
пенсионерам, инвалидам, одиноко проживающим 
нетрудоспособным гражданам, многодетным семьям, 
а также лицам, оказавшимся в трудной жизненной 
ситуации. Автомобиль оборудован подъемником, 
6 местами для пассажиров. В салоне возможно раз-
мещение 3 инвалидов-колясочников.

Тарифы: 1 км – 570 рублей, 1 час простоя – 
10 330 рублей.

Адрес: ул. Халтурина, 8, 2 этаж, кабинет №27.

Справки по телефону 23-05-52.
Время работы: с 08.00 до 13.00 и с 14.00 до 17.00. 

Выходные: суббота, воскресенье.

Социальное такси

Рядом с десантниками чувствуешь себя защищенной
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Приятный вечер в брестском 
диско-баре обернулся 
для 28-летней жительницы 
Люксембурга личной драмой.

Молодая женщина приехала из-за грани-
цы на свадьбу брата. После всех торжеств 
и волнений она решила отдохнуть вместе 
с сестрой и подругой, с которыми давно не 
виделась. Девушки отправились вечером 
28 июля в «Планету Рок». 

После бокала шампанского гостья вы-
шла подышать свежим воздухом. На вхо-
де в заведение к ней подошел мужчина 
примерно ее возраста, который также 
проводил время в баре, и начал несколько 
необычно знакомиться. Он заявил, что 
является важной птицей в криминальном 
мире и, схватив женщину за руку, нагло 
предложил ей «прогуляться», угрожая 
в случае отказа физической расправой. 

Приехала в гости – 
угодила в лапы насильника

Перепугавшись, она безропотно последо-
вала за злодеем.

Дальше, как вспоминает потерпевшая, 
мужчина перевел ее через дорогу, затащил 
в подворотню на улице Высокой, повалил 
на землю и стал склонять к половому акту. 
Не помогали ни слезы, ни увещевания, 
что у нее есть муж и двое детей. А после 
слов «рыпнешься – убью» кричать жертва 
побоялась. Правда, бить женщину на-
сильник так и не стал, как не позарился 
он и на имущество потерпевшей. Видимо, 
хватило ему «одного», после чего он просто 
встал и ушел.

После того как женщина пришла не-
много в себя, она закричала и побежала 
назад к диско-бару. Там она обратилась 
к милиционерам и начала было описы-
вать им своего обидчика. Но преступник 
оказался настолько самоуверенным и не-
прозорливым, что через несколько минут 

сам вернулся в «Планету» за оставлен-
ной в гардеробе курткой – прямо в руки 
правоохранителям. 

Сейчас задержанный находится в СИЗО. 
И это не в первый раз. Оказалось, что 
29-летний житель Брестского района уже 
имеет судимости за грабеж, разбой и не 
впервые попадается на изнасиловании. Со 
времени последней отсидки ему удалось 
продержаться на воле чуть более полуго-
да. Сейчас, если его вина в совершении 
тяжкого преступления (ст. 162 ч. 2 УК РБ 
«Изнасилование, совершенное повторно») 
будет доказана, небо в клеточку насильни-
ку обеспечат как минимум лет на пять.

Жанна СИДОРУК, 
по информации, 

предоставленной начальником 
Московского РОВД г. Бреста 
подполковником милиции 

Игорем ЖИГАЛОВЫМ

За прошедшую неделю (с 28 июля по 3 августа) на территории 
Брестской области произошло 9 ДТП, в которых 13 человек по-
лучили травмы различной степени тяжести, из них двое детей. 
1 ДТП совершено в состоянии алкогольного опьянения.

1 августа около 23.00 в д. Большие Чучевичи Лунинецкого 
района 54-летний местный житель, находясь в состоянии алкоголь-
ного опьянения, не справился с управлением автомобилем «Ауди 
80», выехал на обочину и совершил наезд на пешехода, ученицу 10 
класса местной школы, после чего с места происшествия скрылся. 
В ходе реализации плана «Перехват» водитель был задержан.

Внимание водителям! 
Лето близится к концу. Дети возвращаются в город, поэтому 

ждите появления на дорогах города большего количества юных 
пешеходов и велосипедистов. Ребенок, как известно, один из 
самых непредсказуемых участников дорожного движения. 

По данным статистики, с начала года с участием детей на 
дорогах области произошло 35 ДТП. Водители, будьте более 
внимательными при проезде территорий жилых зон и пеше-
ходных перекрестков. Соблюдайте правила перевозки детей 
в ТС, используйте детские удерживающие устройства и ремни 
безопасности. Учитывайте погодные условия. 

Уважаемые родители!
Дети – наше будущее, поэтому уделите внимание месту препро-

вождения вашего чада. Если ваш ребенок мал, контролируйте, 
чтобы при переходе проезжей части он был под присмотром 
взрослых. Воспитывайте в детях законопослушность на дороге, 
показывайте личный пример соблюдения ПДД.

Думайте о будущем! Цените, берегите свою жизнь и жизнь 
ваших близких!

Безопасных вам дорог!
Наталия КОРОБКО, 

инспектор ОАиП ГАИ УВД Брестского облисполкома

Водитель маршрутного такси, 
увидев дым, идущий 
из-под капота, не растерялся 
и смог своими силами 
справиться с возгоранием. 

Как рассказала «БГ» начальник от-
деления пропаганды и профилактики 
ГАИ УВД Брестского облисполкома 
Наталья Сахарчук, чрезвычайная 
ситуация возникла днем 2 августа 
на остановке МОПРа. Возгорание за-
метил водитель маршрутного такси: 
во время высадки пассажиров он об-
ратил внимание на идущий с левой 
стороны из-под капота дым. 

В центре Бреста на остановке загорелась маршрутка
Наталья Сахарчук отметила, что 

крупного пожара удалось избежать 
именно благодаря четким и правиль-
ным действиям водителя маршрутки. 
Он немедленно высадил из микро-
автобуса всех пассажиров, вызвал 
МЧС и самостоятельно при помощи 
огнетушителя потушил огонь. При-
ехавшие на место происшествия спа-
сатели лишь заглушили маршрутку 
пеной: в опасной близости к воспла-
менению находился топливный бак. 
Предварительно причиной пожара 
стало замыкание проводки.

Оксана БРОВАЧ

3 августа вступил в силу 
приговор, вынесенный 
42-летней женщине, 
которая в июне прошлого года 
убила своего мужа.

Тогда, 1 июня 2009 года, после очередной 
ссоры женщина нанесла ему 10 ударов 
топором по голове. Мужчина скончался 
на месте от открытой черепно-мозговой 
травмы. В тот же день брестчанка и ее 
взрослый сын вывезли труп и закопали 
в погребе своего дачного дома, а потом 
и забетонировали. Долгое время родным 
убитого его отсутствие объяснялось тем, 
что он уехал. То, что это на самом деле не 
так, выяснилось, когда сын продал мобиль-
ный телефон отца. Труп мужчины нашли 
только в январе 2010 года.

Брестчанка, убившая мужа, 
осуждена на полтора года 

Как рассказала «БГ» старший помощ-
ник прокурора Брестской области Оль-
га Дмитрук, проведенная в ходе 
следствия судебная психолого-
психиатрическая экспертиза 
установила, что женщина в 
момент убийства находилась в 
состоянии аффекта. 28 июня 2010 
года суд Ленинского района Бреста 
вынес ей приговор по ст. 141 Уголовного 
кодекса «Убийство, совершенное в со-
стоянии аффекта» в виде 1 года и 6 меся-
цев заключения в колонии общего режима. 
Кроме этого, назначил выплатить компен-
сацию родным убитого: матери – 5 млн 
белорусских рублей, брату – 2 млн. Помимо 
этого с осужденной, к слову, работницы 
отдела кадров одного из брестских пред-
приятий, взысканы средства на органи-

зацию похорон. 
Это преступление 

не относится к разряду 
тяжких и особо тяжких, 

потому для сына, помогавше-
го матери скрывать факт 

убийства, наказание не 
предусмотрено.
3 августа судебная кол-

легия по уголовным делам 
Брестского областного суда оста-

вила без удовлетворения кассационную 
жалобу приговоренной о том, что ей 
назначена слишком большая сумма для 
выплаты моральной компенсации. В этот 
же день приговор вступил в законную 
силу.

Оксана БРОВАЧ

Сердечный приступ 
застал водителя скутера 
прямо на дороге 
Несчастный случай 
произошел в Березе 
1 августа около полуночи. 

По словам начальника от-
деления пропаганды и профи-
лактики ГАИ УВД Брестского 
облисполкома Натальи Сахарчук, 
о происшествии сообщил в милицию один из жителей районного 
центра, который проходил мимо и заметил лежащего на про-
езжей части рядом со скутером мужчину. 

Как рассказала Наталья Сахарчук, погибший возвращался на 
своем скутере марки «Альфа» домой. Судя по отсутствию каких-
либо повреждений на теле мужчины, дорожно-транспортного 
происшествия не было. Житель райцентра почувствовал себя 
плохо и остановился, а от сердечного приступа упал вместе со 
скутером на дорогу. 

По заключению судебно-медицинской экспертизы, при-
чиной смерти мужчины стала сердечная недостаточность. «С 
начала года в области это первый такой случай», – отметила 
Наталья Сахарчук.

Оксана БРОВАЧ

Мошенник выманил у брестчан более 37 000 дол-
ларов. Следственным отделением Московского РОВД 
Бреста 2 августа возбуждено уголовное дело по ч. 4 
ст. 209 УК РБ «Мошенничество».

Неработающий 28-летний мужчина с сентября 2007-
го по октябрь 2009 г., находясь в различных местах 
Бреста, под предлогом вложения средств для разви-
тия коммерческой деятельности выманивал деньги у 
жителей Бреста. Жертвами мошенника стали пятеро 
брестчан, которые в общей сложности расстались с 
более чем 37 000 долларов США.

Подозреваемый задержан.

Взятка не сходит с рук гладко. Исполняющий обя-
занности гендиректора КУП «Брестплодовощпром» 
обвиняется в получении взятки в размере 2,5 млн 
рублей. Как сообщила БЕЛТА оперуполномоченный 
по особо важным делам ГУБЭП МВД Вероника Пос-
метьева, гендиректор вымогал деньги у 28-летнего 
жителя Столина за положительное решение вопроса о 
назначении последнего на должность временного анти-
кризисного управляющего ОАО «Горынский агро-
комбинат». 2,5 миллиона были лишь авансом. В целом 
положительное решение вопроса стоило бы соискателю 
должности 1 тысячу долларов. Однако и. о. гендирек-
тора в конце июля был задержан оперативниками во 
время передачи аванса. В отношении подозреваемого 
возбуждено уголовное дело за получение взятки по ч. 1 
ст. 430 УК РБ. Руководителю грозит наказание до 
7 лет лишения свободы с конфискацией имущества и с 
лишением права занимать определенные должности.

Не оставляйте в раздевалках мобильные телефо-
ны! 2 августа отделением дознания Ленинского РОВД 
Бреста возбуждено уголовное дело по статье УК РБ 
«Кража».

Заявление в милицию 22 июля принес 29-летний жи-
тель пос. Приозерный Каменецкого района, работник 
одного из предприятий города Бреста по ул. Катин Бор. 
У потерпевшего похитили из раздевалки мобильный 
телефон «Нокиа 8800» стоимостью 1 000 долларов США. 
Следствие установило, что кражу совершила рабочая 
того же предприятия, жительница Бреста. 

В Бресте крадут кусты. Как сообщает БелаПАН, в 
сквере Иконникова по улице Коммунистической и 
сквере у памятника «Стражам границ» по проспекту 
Машерова неизвестный выкопал и унес кусты самши-
та, высаженные весной этого года. Украдено более 
100 кустов на сумму около 500 000 рублей. 2 августа 
по данному факту возбуждено уголовное дело по статье 
«Кража». По данным следствия, преступление было со-
вершено не за один раз. Вероятнее всего, кусты самшита 
украдены с целью дальнейшего сбыта.
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Дом по Тришинской, 16а был сдан 
30 мая. В него вселились семьи из 
снесенных домов, на месте которых 
выросла новостройка, а также дру-
гие новоселы. Ключи от квартир, по 
словам жилицы Натальи Чайковской, 
застройщик ООО «Научпром» выдал 
ей и соседям только после подписания 
договора на обслуживание дома с ЧУП 
по оказанию услуг «Управляющая 
компания «Берестье». Срок действия 
документа – до конца 2015 года. По 
словам женщины, иной альтернативы 
им не предоставили, лишь указали в 
договоре, что этот управляющий был 
выбран на основании Закона РБ «О 
совместном домовладении».

Правда, новоселье получилось не-
сколько скомканным: в квартирах 
не было ни газа, ни горячей воды, в 
доме не работали лифты. Несмотря 
на то что до сих пор на дверях дома 
висит объявление, гласящее «пуск 
газа планируется до 6.06.2010», газ в 
доме появился только 3 августа. Что 
с остальными вопросами – жильцам 
неизвестно. 

«Я писала в середине июля письмо 
на имя директора компании «Бере-
стье», в котором просила письменно 
объяснить причины невыполнения до-
говорных обязательств. Также преду-
преждала его, что некоторые жильцы 
в сложившейся ситуации используют 
газовые баллоны, чтобы готовить 
еду, а это запросто может привести к 
взрыву, – рассказывает Наталья. – Мне 
сообщили, что на письмо, согласно 
законодательству, ответят в течение 
месяца. Ждем. А тем временем бли-
зится начало учебного года, мне нужно 
забрать от бабушки своих детей. И 
как мне со всем справляться, если 
вода холодная и на восьмой этаж мы 
поднимаемся по лестнице? Оплату за 
услуги за июль ведь с нас берут».

Риелтор «Научпрома» Евгений 
Ковтун поясняет, что этот вариант 
новоселья не самый худший: «За-
стройщик не может сдать дом, если 
не установлена форма управления 
домом. Жильцам было предложено 
заключить контракт с «Берестьем». 
Возьмите любую строительную ком-
панию в Бресте. Они не то что мы, что 
30 мая сдали дом и 10 июня уже все 
люди могли в БТИ зарегистрировать 
собственность; они только через три 
месяца пойдут в БТИ за документа-
ми. То же и с газом. На момент сдачи 
дома делается пробный пуск, то есть 
«Межрайгаз» проводит обрисовку. 
Но затем «Межрайгаз» с каждым 
отдельным жильцом – а это 100 квар-
тир – заключает договор и только 

По словам лидера кампании «Го-
вори правду!» Владимира Некляева, 
на Всебелорусском собрании он 
намерен привлечь внимание со-
бравшихся к самым болезненным 
проблемам белорусов, таким как: 
что стоит за средней зарплатой и 
каковы реальные доходы населе-
ния; сколько мы платим за бесплат-
ное здравоохранение; как провести 
честные и открытые выборы.

По мнению Некляева, делегатов 
предыдущих Всебелорусских со-
браний не выбирали, а назначали 
местные администрации. «Поэтому 
собрание только называлось на-
родным, а на самом деле оно было 
заседанием начальников. Я хочу 
предложить вам изменить этот по-
рядок», – говорит лидер кампании.

Стартовал сбор подписей и в 
Брестской области. По словам ак-
тивистов «Говори правду!», ввиду 
того, что процедура выдвижения 
кандидата до конца не ясна, поддер-
живающих кандидатуру Некляева 
граждан просят рядом с подписью 
указывать также имя, фамилию, 
адрес, серию, номер паспорта и 
место жительства. Акция в области 

Хедхантинг по-милицейски
После обыска активист гражданской кампании
«Говори правду!» получил письмо с предложением 
работы в органах внутренних дел и несколько отписок
из прокуратуры, куда он направлял жалобы
на действия сотрудников милиции.

В №21 (21 – 27 мая) «БГ» писала об обыске, который проводился 18 мая 
в квартире активиста гражданской кампании «Говори правду!» Артема 
Терешенка. Тогда сотрудники милиции изъяли личные вещи и оргтехнику 
на общую сумму свыше 5 млн рублей.

Юрист по образованию, Артем Терешенок во время следственных дей-
ствий заметил ряд нарушений законодательства РБ. Так, по документам, 
обыск должен был проходить в доме по ул. Набережной, в то время как он 
проживает на набережной Ф.Скорины. Кроме того, на копии постановления 
о производстве обыска, которую вручили молодому человеку, не было 
видно печати прокуратуры, прокурор которой санкционировал обыск. 
«Также из постановления не было понятно, в отношении кого возбуждено 
уголовное дело и какое отношение к этому имею непосредственно я… Мне 
было лишь известно со слов дознавателя, что уголовное дело возбужде-
но по ст. 250 УК РБ «Распространение ложной информации о товарах и 
услугах», – рассказал Артем.

Возмущенный таким отношением правоохранителей к законодатель-
ству РБ, Артем Терешенок направил жалобу в Генеральную прокуратуру РБ на 
нарушение милицией процессуального законодательства, а также заявление 
прокурору Ленинского района г. Бреста с просьбой привлечь сотрудников мили-
ции к уголовной ответственности по факту превышения власти и служебных 
полномочий. «В ответ на мои обращения я получил лишь отписки, которые 
удивили даже опытных юристов-практиков», – жалуется Артем.

Как оказалось, жалоба, отправленная активистом «Говори правду!» в 
Генеральную прокуратуру, была перенаправлена в прокуратуру г. Минска, 
оттуда ее переслали прокурору Ленинского района г. Минска, откуда она 
попала к начальнику Ленинского РУВД столицы. Т. е. жалобой на действия 
брестских милиционеров будут заниматься их коллеги из Минска. 

«До сих пор никто мне не сообщил, где мои вещи, в каком они состоя-
нии и когда мне их отдадут. Прошло уже два с половиной месяца, хотя 
во время обыска дознаватель обещала вернуть изъятое через месяц», – 
недоумевает Артем.

Кроме этой переписки в данной истории есть еще один не менее инте-
ресный момент. Через 6 дней после обыска (24 мая) координатор граждан-
ской инициативы «Говори правду!» по г. Бресту Артем Терешенок получил 
официальное письмо из УВД Советского района столицы с приглашением 
поработать участковым инспектором милиции отдела охраны правопорядка 
и профилактики управления. В придачу к работе Артему, при условии про-
хождения профессионального отбора и трехмесячного обучения, гаранти-
ровали регистрацию (прописку) в г. Минске и пообещали «поставить на учет 
нуждающихся в улучшении жилищных условий с последующей возможно-
стью строительства квартиры… А также иные льготы, предусмотренные 
законодательством Республики Беларусь». 

Справедливости ради стоит отметить, что письмо было датировано 
11 мая 2010 года, т. е. за 7 дней до обыска, поэтому актуальность пред-
ложения на сегодняшний день представляется сомнительной, да и сам 
Артем после подобных действий сотрудников милиции желанием работать 
в органах не горит. 

Хедхантинг (дословно с англ. – «охота за головой») – процесс поиска и 
переманивания редких и талантливых специалистов в свою компанию.

Станислав КОРШУНОВ

Крыша есть, с удобствами – вопросы

потом полноценно подключает все 
здание. Проблемой является то, что 
есть определенный процент жильцов, 
которые еще не вселились и договоры 
эти не подписали. Некоторые вообще 
в России и Анталии находятся». 

Директор ЧУП «Управляющая ком-
пания «Берестье» Дмитрий Черненков 
считает, что подключение газа задер-
живали сами жильцы: «На сегодняш-
ний момент подписаны лишь 80% дого-
воров жильцов с «Межрайгазом». Нам 
пришлось писать гарантийные письма 
в «Межрайгаз», что оставшиеся, когда 
объявятся, точно эти бумаги подпишут. 
Пока удалось договориться, что дом 
подключат, а в пустующих квартирах 
поставят заглушки. Потому что есть 
случаи, когда газ таким образом во-
руют, годами бесплатно пользуются». 
Вообще-то «могли бы газ пускать и во 
время строительства, но по Бресту 
сложилась такая практика, что до сда-
чи дома газовики даже не приступают 
к процедуре подключения».

Что касается воды, то опломбиров-
ка квартир, по словам Черненкова, 
назначена на 8 – 9 августа, следо-
вательно подключение состоится 
через несколько дней после этого. 
«Задержка по горячей воде ни к нам, 
ни к застройщикам не имеет никако-
го отношения, – поясняет директор 
«Берестья». – Теплотрассу строил УКС 
горисполкома, и они долго не могли за-
платить «Теплосетям» за наполнение 
теплоносителем. Только на прошлой 
неделе сдали документы».

По лифтам ситуация сложнее: «В 
лучшем случае они будут включены 
в сентябре, потому что наладка авто-
матики занимает долгий промежуток 
времени. И плюс сейчас будет произ-
водиться полное техническое освиде-
тельствование лифтов. Это стоит де-
нег: порядка миллиона трехсот тысяч 
рублей – запуск трех лифтов, четыре-
ста тысяч – испытание их на шумность 
специальной лабораторией. Эту сумму 
мы будем собирать пропорционально 

с каждой квартиры, расположенной 
выше третьего этажа. Первые счета мы 
будем выставлять до 15 августа, потому 
что люди живут с июня и фактически 
2 месяца бесплатно пользовались не-
которыми услугами». 

Писать ответ возмущенной жилице 
Черненков не торопится: «Гражданке 
Чайковской мы готовим ответ в рамках 
законодательства – 30 дней. Всем 
хорошим не будешь. Мы работаем в ин-
тересах большинства, а не единиц».

«Договор составлен хитро. На-
пример, указана ответственность за 
невыполнение обязательств только 
для собственника, то есть для нас. 
Какие санкции применяются в случае 
задержек или невыполнения к управ-
ляющему, не указано, – обращает 
внимание Наталья Чайковская. – Я хо-
тела записать свои претензии в Книгу 
замечаний и предложений, но в офисе 
ЧУП мне сказали, что такой книги у 
них пока нет, потому что компания за-
регистрирована недавно и налоговые 
органы им эту книгу еще не успели вы-
дать. Меня это очень удивляет».

Конфликт между жилицей и управ-
ляющим налицо. Но, похоже, от сотруд-
ничества им не отвертеться. Дмитрий 
Черненков подтверждает существую-
щую возможность сменить форму 
управления домом: такое решение 
может принять общее собрание, на ко-
тором будет присутствовать не менее 
75% жильцов. Кстати, на доме №16а 
уже висит объявление инициативной 
группы о созыве такого собрания 
5 августа. Но управляющий сразу 
оговаривается: «На сегодня прямые 
договоры с нами заключили 90% жиль-
цов (на 5-летний срок – прим. автора). 
Остальные обязаны по закону подчи-
ниться воле большинства». Практика 
показала, что голые товарищества 
неэффективны: нет материальной 
базы. У нас же есть оборудование, 
штат сотрудников, с «Научпромом» мы 
сотрудничаем уже второй год и другие 
дома тоже обслуживаем».

Жильцы новостройки по ул. Тришинской более двух 
месяцев ждут подключения элементарных
коммунальных услуг: газа, горячей воды, лифтов.
В обслуживающем дом ЧУП утверждают,
что это нормальная практика
ввода жилья.

Некляев горит желанием попасть
на Всебелорусское собрание

продлится до 25 августа. За это вре-
мя планируется собрать 5 – 10 тыс. 
подписей.

Всебелорусское народное со-
брание созывается раз в пять лет 
перед значимыми общественно-
политическими событиями. Ранее 
оно проводилось перед референду-
мом в 1996 г. и накануне президент-
ских выборов в 2001 и 2006 гг.

По подсчетам кампании «Говори 
правду!», для выдвижения делегата 
достаточно собрать 2 тыс. подписей, 
но Владимир Некляев планирует 
собрать в 10 раз больше. Активисты 
будут работать по всей Беларуси.

Станислав КОРШУНОВ

Гражданская кампания «Говори правду!» собирает 
подписи за выдвижение Владимира Некляева 
делегатом на IV Всебелорусское народное собрание.

Пока в дом №16а по Тришинской не вселились все жильцы, с горячей водой 
и лифтами проблему не решить

В перипетиях поддержит БСИ
В сложной жизненной ситуации, как, например, 

жильцы дома №16а по ул. Тришинской, может очутиться 
каждый. Главное – знать, куда обратиться за компе-
тентной консультацией, разъяснением, поддержкой. 
Между тем, в Бресте такое место есть. Уже 7 месяцев 
в Территориальном центре социального обслуживания 
населения Ленинского района реализуется проект «Бюро 
социальной информации» (БСИ).

Задачу бюро его сотрудники определяют следующим 
образом: снабдить каждого обратившегося исчерпываю-
щей информацией по его проблеме, предложить схему 
действий и активизировать человека для самостоятель-
ного разрешения проблемы. Помогают сотрудникам в 
этом обширные электронные базы данных: «Социальные 
организации» (данные о 7 361 государственной и негосудар-
ственной организации социальной сферы по всей стране), 
«Социальные проекты», «Правовые документы» и т. д. 

«Чаще всего обращаются пожилые люди и инвалиды, 
которых интересуют положенные им льготы, а также 

жилищные вопросы. Также за советом приходят жены 
алкоголиков, родители трудных подростков и т. д. Мы про-
консультировали уже более 120 человек, – рассказывает 
консультант бюро Ольга Соколова. – Важно, что информа-
цию мы предоставляем согласно следующим принципам: 
независимости (только на благо обратившегося), беспри-
страстности (ваши действия консультант не оценивает), 
конфиденциальности (даже сам факт обращения в бюро 
сохраняется в тайне) и открытости для всех. Прийти к 
нам можно лично по адресу: ул. Советская, 53/1, а можно 
обратиться по телефону в Бресте 21-66-47».

Идею БСИ брестчане переняли, немного адаптировав, 
у Великобритании, где подобные проекты существуют 
не первый год, весьма многочисленны и эффективны. 
Реализовывать задумку в нашей стране помогает Прог-
рамма малых грантов Посольства США. Но и свою лепту 
соцработники вносят исправно: постоянно расширяют 
электронные базы и библиотеку, накапливают опыт 
решения различных проблем. Возможно, в нашем городе 
появится даже несколько таких бюро.

Жанна СИДОРУК, фото автора
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В течение пяти дней 40 молодых 
и убеленных сединами белорусских 
ученых и экспертов вместе с кол-
легами из России, Украины, Вели-
кобритании в ходе неформального 
интерактивного общения обсуждали 
проблемы современной экономики, 
политики, бизнеса, права, здравоох-
ранения, образования, науки. 

Как и обещали организаторы, было 
весело, интересно, увлекательно, 
познавательно, приятно и вкусно. 
Участники школы имели возмож-
ность высказать свои идеи и взгляды 
свободно, в атмосфере доброжела-
тельности и терпимости, обсудить 
и подискутировать по поводу идей 
и взглядов коллег, получить интел-
лектуальную зарядку и физическую 
разрядку.

Сегодня мы предлагаем вам, ува-
жаемые читатели, серию интервью 
с участниками прошедшей Летней 
школы, известными белорусскими 
экспертами в области политики, эко-
номики, финансов, бизнеса: Леони-
дом Заико, Владимиром Карягиным, 
Александром Класковским, Яросла-
вом Романчуком и Сергеем Чалым.

Открывает ее запись беседы с орга-
низатором мероприятия, экономис-
том Ярославом Романчуком. Интер-
вью с другими вышеперечисленными 
экспертами читайте в следующих 
номерах «БГ».

– Ярослав, Вы известный в стране 
и за рубежом экономист, успешный 
во многих отношениях человек. И 
вдруг  ОГП выдвигает Вас кандидатом 
в президенты. Зачем Вам это, чего-то 
не хватает?

– Президентская кампания – это 
очень захватывающий проект, потому 
что он объединяет в себе экономику и 
политику, теорию и практику. Этот 
проект имеет большую ценностную 
основу. Если ты видишь, что можешь 
сделать лучше, что у тебя есть коман-
да, есть идея и что тебе люди доверя-
ют, более того, на встрече с тысячами 
людей ты чувствуешь их энергетику и 
понимаешь, что можешь их убедить, 
ты решаешь попробовать и решаешь 
делать это очень серьезно. 

Я участвовал в президентских кам-
паниях в качестве советника, чле-
на штаба, автора экономических 
программ в 2001, 2006 годах. У меня 
есть опыт и знания, как проводить 
президентскую кампанию, есть 

Жизнь челноков усложнится
После присоединения Беларуси к Таможен-

ному союзу РФ и Казахстана на белорусской 
границе с третьими странами начала действо-
вать система управления импортными рисками, 
определенная статьей 3 Соглашения о порядке 
перемещения физическими лицами товаров для 
личного пользования через таможенную границу 
Таможенного союза. Об этом сообщает пресс-
служба ГТК в связи с многочисленными вопро-
сами, поступающими в таможенные органы от 
физических лиц.

Таким образом, решение о том, ввозит ли физи-
ческое лицо на таможенную территорию «тройки» 
товары длительного пользования (телевизоры, 
холодильники, стиральные машины и т. п.) для 
личного пользования или последующей продажи, 
будут принимать должностные лица таможенных 
органов.

Решение будет приниматься с учетом следую-
щих критериев: письменное (декларация) или 
устное заявление физлица о ввозимых товарах, 
характер и количество ввозимых единиц товара, 
а также частота пересечения физического лица 
и (или) перемещения им товаров через таможен-
ную границу.

3,51 млрд долларов
Такой величины достигло в Беларуси в первом 

полугодии 2010 года отрицательное сальдо внеш-
ней торговли товарами. В прошлом году анало-
гичный показатель составлял $3,889 млрд.

При этом в июне отрицательное сальдо состави-
ло $787,6 млн против $659,1 млн в мае, $827 млн 
в апреле, $767,3 млн в марте, $440,5 млн в февра-
ле и $28,5 млн в январе 2010 года.

Объем внешней торговли товарами в ян-
варе – июне 2010 г. составил $26 002,8 млн, 
увеличившись на 17,8% по сравнению с янва-
рем – июнем 2009-го. Импорт товаров вырос 
на 13,7% до $14 756,4 млн, экспорт – на 23,7% 
до $11 246,4 млн.

Беларусь – «середняк» СНГ 
по росту промпроизводства 

Беларусь утратила некогда лидирующие пози-
ции по росту промышленного производства среди 
стран СНГ, сообщает интернет-ресурс «Мы».

Удивительно, но, по данным Межгосударствен-
ного статистического комитета СНГ, в первом 
полугодии лидером стал неспокойный Кыргыз-
стан, где свергли президента. Оказывается, его 
фантастические 41,8% за полугодие объясняют-
ся восстановлением работы золоторудного пред-
приятия «Кумтор».

Второе место у Армении (12,3%), третье место 
разделили Украина и Таджикистан (12%).

Затем следуют Казахстан (11%), Россия 
(10,2%), Беларусь (8,8%), Узбекистан (8%), Мол-
дова (6,6%) и Азербайджан (3,5%). По Туркме-
нии данных, как обычно, нет.

В Польше шлепать
детей стало опасно

Как сообщает Newsru.com, в Польше запре-
тили воспитывать детей при помощи шлепков и 
пощечин. 2 августа в республике вступили в силу 
поправки к закону «О борьбе с насилием в семье».

Правила запрещают телесные наказания де-
тей, причинение душевных страданий и другие 
формы унижения ребенка. В случае нарушения 
этой нормы, социальный работник в присутствии 
сотрудника полиции и представителя службы 
здравоохранения может забрать ребенка, а суд в 
течение 24 часов – принять решение о лишении 
жестоких мам и пап родительских прав.

Во время обсуждения нового закона многие 
родители утверждали, что не представляют себе 
процесс воспитания без шлепков и пощечин. Со-
циальные работники выступают против такого 
образа мышления, заявляя, что дети заслужива-
ют такого же уважения, как и взрослые.

наработанный опыт в области эко-
номического планирования, эконо-
мических реформ. И вот эти знания, 
которые, на мой взгляд, очень нужны 
Беларуси сегодня, мне хотелось бы 
передать нашей стране. 

Думаю, что спрос на эти идеи очень 
высокий. Сейчас как раз то время, 
когда Беларуси нужны экономисты, 
профессионалы, люди, способные 
сформировать команду людей инно-
вационного мышления, люди, кото-
рые способны максимально быстро 
с минимальными издержками при-
вести Беларусь в Европу.

– Вы уже в седьмой раз проводите 
Летнюю школу. Что это дает людям, 
которые в ней участвуют?

– Это, как я называю, интеллекту-
ально активный отдых, интенсивная 
интеллектуальная терапия. Особен-
ность школы – ее междисциплинар-
ный характер. Мы сознательно не 
делаем ее академичной, с большим 
количеством научных докладов. 

Гораздо больший акцент дела-
ется на неформальное общение, на 
знакомства, на расширение круго-
зора, социальной сети. Чтобы по-
том люди просто общались друг с 
другом. Потому что потом каждый 
человек работает в своем поле, и 
кто-то, например, знает экономику, 
но не разбирается в политологии 
или знает политологию, но не знает 
психологии, социологии. Люди рас-
ширяют свой кругозор, заряжаются 
позитивной энергией и несут ее, как 
мультипликаторы, дальше. 

Школы не несут ярко выражен-
ного академического характера, где 
нужно отчитать 40 часов, получить 
корочку и сказать: «Нормально, спа-
сибо». Уникальность нашего проекта 
заключается в том, что люди, которые 
что-то представляют из себя в разных 
сферах жизни, собираются вместе в 
хорошей дружелюбной атмосфере, 
без понтов, без высокомерия обща-
ются друг с другом, обмениваются 
знаниями по разным темам. Посколь-
ку количество желающих попасть в 
школу всегда в 2 – 3 раза превышает 
число мест, по этому показателю 
можно судить, насколько она по-
пулярна. 

Это интеллектуальный щелчок по 
носу. Тебе подсказывают, туда ли ты 
идешь, так ли ты делаешь. Такая вот 
концепция, которую я считаю доста-

точно успешной. Мы темы выбираем 
вместе, и обсуждение идет живо, по-
том вносим какие-то корректировки. 
Кому-то больше нравится академич-
ность, кому-то расслабленный стиль 
общения. 

Мы пытаемся найти микс, чтобы 
сделать школу хорошим событием. 
Люди учатся и отдыхают. Когда от-
дых сводится лишь к лежанию на 
пляже, это скучно, нудно. Ну, день 
полежал… А тут получается совмеще-
ние и отдыха, и интеллектуальной за-
рядки, подзарядки. Есть то, что люди 
ценят. Даже с Лондона два человека 
прилетели. Люди отпуск специально 
берут, чтобы поучаствовать в школе.

– О Вашем трудолюбии ходят ле-
генды. Сколько часов длится Ваш 
обычный рабочий день и что помогает 
сохранять энергию и потрясающую 
работоспособность?

– Стандартный рабочий день – ми-
нимум 12 часов. Он может продол-
жаться и 18 часов. Именно столько, с 
моей точки зрения, должен работать 
человек, чтобы получать от жизни и 
от работы удовольствие. 

Без хорошей физической формы, 
естественно, сделать это невозможно. 
Поэтому с детства я любил и люблю 
до сих пор заниматься различными 
видами спорта. В школе я получил 
1-й разряд по волейболу. В институте 
стал кандидатом в мастера спорта по 
теннису. До сих пор играю в футбол. 
Сейчас один раз в неделю у нас футбол, 
2 раза в неделю большой теннис. 

Если делаешь что-то, делай это 
хорошо. Такое отношение к футболу, 
к спорту в целом предопределили в 
моем сознании важнейшую установ-
ку, которая сохранилась до сих пор. 

Я в жизни никогда не пил, не курил. 
Отсутствие алкоголя и присутствие 
спорта способствуют генерированию 
гораздо большего количества энер-
гии, чем у обычного человека. Это по-
зволяет много читать, писать, думать, 
встречаться, общаться, делать работу 
по дому, то есть заниматься всем тем, 
из чего складывается нормальная, 
полноценная жизнь. 

– И еще один вопрос из раздела 
«Личная жизнь». Вы до сих пор не 
женаты. Вроде как время этот пробел 
заполнить. Когда ждать изменений в 
этом плане? 

– У меня есть невеста. Но мы ре-
шили не превращать нашу свадьбу в 
политическую спекуляцию и сделать 
это после президентской кампании. 

Дело в том, что в январе у меня была 
личная трагедия: умер мой папа. Поэ-
тому по религиозным соображениям я 
не могу этого делать в течение 12 меся-
цев. Моя Леся с пониманием к этому 
относится. Тем более что она тоже еще 
пока учится в магистратуре, может 
быть, потом будет аспирантура, ра-
бота, карьера. Поэтому подождем до 
марта-апреля следующего года. 

Но я не думаю, что это может быть 
причиной, чтобы люди обвинили 
меня в каких-либо смертных гре-
хах. Сегодня обстоятельства именно 
такие. Думаю, что у нас все будет за-
мечательно. Благословение от родите-
лей мы уже получили, поэтому ждем 
только наступления весны.

Беседовал Виктор МАРЧУК

Смотри видео и оставь 
свой комментарий

на www.b-g.by

«Если делаешь что-то,
делай это хорошо»

Ярослав
РОМАНЧУК:

Ярослав Чеславович Романчук – 
руководитель Научно-исследовательского 

центра Мизеса, основатель белорусской 
школы либерального устойчивого 

развития, автор более тысячи статей и 
шести книг по экономической тематике, 
один из разработчиков Антикризисной 

платформы Объединенных 
демократических сил

Очередная Летняя школа экспертов прошла 26 – 30 июля
на озере Свитязь, что в Шацком районе Украины.
Ее организатором уже седьмой раз подряд выступили 
аналитический центр «Стратегия» и его структурное 
подразделение Научно-исследовательский центр Мизеса. 
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О белорусских облигациях
и российском акционере «Беларуськалия» 

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА

БОЛЬШИЕ ДЕНЬГИ

Размещение еврооблигаций 
планировалось давно. В связи с 
этим 12 – 16 июля Беларусь про-
вела non-deal road show своих 
дебютных евробондов в Велико-
британии, Германии, Швейца-
рии и Австрии.

Ожидается, что в ближайшее 
время республика разместит 
еврооблигации на российском 
рынке. «Принято решение, что 
в ближайшее время, возможно, 
в августе, состоится размещение 
евробондов на российском рынке. 
Чтобы этот рынок тоже был для 
нас открыт, была своя кредитная 
история и опыт работы с россий-
ским рублем», – пояснил глава 
Национального банка Петр Про-
копович. По его словам, это не 
будут «значительные суммы» – 
примерно 100 – 200 миллионов 
долларов в эквиваленте. 

Что касается информации о 
возможной продаже пакета ак-
ций «Беларуськалия», то она ока-
залась довольно неожиданной. 
Неожиданной – в части потенци-
ального покупателя. В этой роли, 
по версии издания «Ведомости», 
выступает известный российский 
бизнесмен Сулейман Керимов. 
При этом официальный Минск 
переговоры по «Беларуськалию» 
отрицает. Ранее в числе основных 
покупателей акций «Беларусь-
калия» назывались китайский 
холдинг Sinofert и компания 
China Blue Chemical.

С вопросами по поводу раз-
мещения еврооблигаций и воз-
можного появления российского 
акционера в РУП «ПО «Беларусь-
калий» «БГ» обратилась к извест-
ному финансовому аналитику 
Сергею Чалому.

В Беларуси обозначилась устойчивая тенденция 
по снижению ставки рефинансирования. 
Позитивный результат – снизилась стоимость 
банковских кредитов. Но есть у этого процесса 
и другое следствие: привлекательность 
банковских рублевых депозитов
также понизилась. 

Следует отметить, что начиная с декабря 2009 года 
ставка рефинансирования в Беларуси уже снижалась 
пять раз. В третьем и четвертом кварталах Национальный 
банк планирует продолжить эту тенденцию. 

Так, в декабре 2009 года ставка рефинансирования 
была снижена с 14% до 13,5%, в феврале – до 13%, в 
апреле – до 12,5%, в мае – до 12%. Наконец, в июле 
произошло очередное снижение – до 11,5%. 

В третьем и в четвертом кварталах, как ожидают 
в Нацбанке, произойдет очередное снижение ставки 
рефинансирования. Задача предстоящего ее снижения 
заключается в необходимости удешевления банковских 
кредитов. 

Следует отметить, что в первом полугодии благодаря 
таким мерам уже удалось повысить доступность бан-
ковских кредитов, и в этом заключается положительное 
значение снижения ставки рефинансирования. Так, если 

– Беларусь в поисках денег 
все-таки разместила свои евро-
бонды и вроде как под неплохой 
процент. Как Вы оцениваете этот 
шаг?

– Понимаете, в чем дело, этот 
объем размещения на самом деле 
смешной и он вовсе не для того 
делался, чтобы получить какие-
то особенные деньги. И процент, 
прямо скажем, существенно 
выше, чем кредиты, кото-
рые мы в настоящий мо-
мент имеем возможность 
получать. И российские, и 
МВФовские, и китайские 
кредиты в разы дешевле. 

В данном случае чем 
важно это размещение 
еврооблигаций? Факти-
чески мы получаем объек-
тивную, не зависящую от 
воли политиков, рейтин-
говых агентств рыночную 
оценку рисков вложения средств 
в белорусскую экономику. В 
зависимости от того, как будет 
меняться курсовая стоимость, 
соответственно доходность этих 
облигаций, будет видно качество 
оценки макроэкономической 
политики, проводимой нашим 
государством. Это будет оценка 
именно рынком, а не какими-то 
назначенными людьми. 

Здесь заложен очень простой 
смысл: чем надежнее заемщик, 
тем дешевле ему дают в долг. 
И если доходность будет сни-
жаться, значит мы движемся 
в правильном направлении, а 
если, напротив, она станет воз-
растать, то это будет означать, 
что мы только ухудшаем свое 
собственное макроэкономиче-
ское положение. 

В этом смысле еврооблигации 
играют роль не столько средства 
получения денег, сколько оце-
ночного инструмента. Наконец-
то появился первый рыночный, 
независимый, объективный 
инструмент ежедневной, если 
хотите, ежесекундной оценки 
макроэкономического положе-
ния Беларуси. В этом смысле это, 
конечно же, очень важно.

– Российские «Ведомости» со-
общили, что Сулейман Керимов 
начал переговоры с белорусским 
руководством о покупке «Бела-
руськалия». Как Вам такой по-
ворот событий?

– Пока тут мало еще о чем мож-
но говорить (интервью было запи-
сано в среду 28 июля – прим. авт.). 
Из той информации, которая есть, 
скорее всего, речь идет о продаже 

миноритарного пакета – не 
более 25%. При этом оценка 
этого миноритарного паке-
та, которая была заявлена с 
белорусской стороны (6 – 7 
миллиардов долларов), не-
сколько завышена. Если 
сравнивать предприятие 
«Беларуськалий» с ана-
логичным, скажем, с ка-
надской «Поташ Ком-
пани» (Potash Corp, на 
ее долю приходится бо-

лее 30% мирового производства 
– прим. авт.), которая больше, 
чем «Беларуськалий», и имеет 
больший объем сбыта, получает-
ся, что мы оцениваем «Беларусь-
калий» дороже. 

И тут возникает вопрос, какой 
вообще смысл инвестору пере-
плачивать? Ведь он, в принципе, 
может купить такую же долю на 
свободном рынке дешевле. Мож-
но предположить, что, видимо, в 
этой сделке существует какая-то 
непроговоренная сторона. По-
тому что реально наши экономи-
ческие условия хозяйствования 
таковы, что даже мажоритарный 
акционер (владелец преобладаю-
щего пакета акций – прим. авт.) 
не очень-то может распоряжать-
ся такими предприятиями, а уж 
миноритарный тем более. По-
купка ради получения каких-то 

дивидендных доходов означает, 
что тогда должна менять диви-
дендную политику компания 
«Беларуськалий». Но вряд ли 
это будет, потому что это донор 
нашей экономики. Мы же знаем, 
что на протяжении последних 
двух лет регулярно принима-
лись решения, мол, а давайте 
мы задним числом избыточную 
выручку перечислим в какие-
нибудь фонды. Понятно, что с по-
явлением стороннего иностран-
ного миноритарного акционера 
такие вещи будут невозможны. 
Видимо, есть какая-то подводная 
сторона в этой сделке.

Если речь идет о том, что поку-
пателем может выступить Сулей-
ман Керимов, который у Рыболов-
лева купил «Уралкалий», то, на-
верное, в этом есть смысл. Потому 
что Керимов имеет интерес еще и 
к «Сильвиниту», который очень 
сильно ломал маркетинговую 
игру «Беларуськалия» и «Урал-
калия», которые имели единую 
сбытовую политику через БКК 
(«Белорусская калийная компа-
ния» – прим. авт.). В принципе, 
наверное, в этом есть логика. Но я 
с большой настороженностью от-
ношусь к появлению российского 
акционера в «Беларуськалии». 

С моей точки зрения, продажа 
китайцам была бы более грамот-
ной, потому что Китай – второй 
по величине рынок сбыта. Для 
них эта сделка имела бы эконо-
мический смысл. В этом случае 
не нужно было бы смотреть, 
где вот эта подводная часть. 
Потому что переплатить для 
них – это фактически означает 
сделать инвестиции, скажем 
так, в определенность ценовой 
политики и гарантии поставок. 
Это было бы грамотнее. 

В этом смысле, конечно же, 
риски появления российского 
акционера присутствуют, и я бы 
еще раз подчеркнул, что с насто-
роженностью надо относиться к 
таким вот вещам. 

Беседовал Виктор МАРЧУК

В начале прошлой недели Беларусь разместила евробонды 
на 600 млн долларов сроком на 5 лет. Вслед за этим 
появилась информация о возможной продаже пакета акций 
«Беларуськалия» стоимостью в 6 – 7 млрд долларов.
То и другое без преувеличения может иметь серьезное
значение для нашей экономики. 

Белорусов нужно убедить отнести 
«предвыборные» зарплаты в банки

в январе 2010-го средняя ставка по выдаваемым кредитам 
составляла 21%, то в июне – 16,5%. А для юридических 
лиц – 15,4%. 

На конец 2010 года процентные ставки по новым рубле-
вым кредитам для реального сектора экономики должны 
находиться в коридоре 12 – 15% годовых. Такая цель обо-
значена в Основных направлениях денежно-кредитной 
политики на 2010 год, и для ее достижения Нацбанк на-
мерен продолжать снижение ставки рефинансирования 
во втором полугодии. 

Снижение процентных ставок по выдаваемым креди-
там уже привело к своим закономерным результатам. 
По данным на 1 июня, задолженность клиентов банков 
по кредитам и иным активным операциям достигла 
72,3 трлн рублей, что на 29,2% больше, чем год назад. 
То есть за счет снижения процентных ставок удается 
наращивать объем выдаваемых кредитов. 

Однако снижение ставок по кредитам не единственное 
следствие снижения ставки рефинансирования. Сегодня 
уже очевидно, что ее снижение приводит и к падению про-
центных ставок по вкладам в национальной валюте. 

Средние процентные ставки по вновь привлеченным 
вкладам (депозитам) для юридических лиц снизились с 
16,4% в январе до 10,2% годовых в июне. В то же время 

для физических лиц они снизились с 21,2% в январе до 
18,1% в июне. 

В случае дальнейшего снижения ставки рефинансиро-
вания во втором полугодии привлекательность рублевых 
депозитов еще больше упадет. А это обстоятельство на 
фоне предстоящего увеличения зарплат в Беларуси может 
иметь не самые лучшие последствия. 

В условиях, когда привлекательность рублевых вкла-
дов снижается, население вряд ли захочет конвертировать 
«предвыборные» зарплаты в депозиты в национальной 
валюте. Соответственно, можно ожидать, что население 
станет конвертировать рубли в инвалюту. Тем более что 
ставки по депозитам в СКВ остаются приблизительно на 
одинаковом уровне. 

Поэтому, скорее всего, Нацбанк Беларуси постарается 
сохранять высокую доходность по рублевым депозитам. 
В целях недопущения неблагоприятных последствий.

«Белорусские новости»

Сергей Чалый – финансовый аналитик



8 №32 [399] 6.08.2010 – 12.08.2010 www.b-g.by

Пьянящий аромат 
тюремных булок
Суд запретил заключенному 
шведской тюрьмы печь 

булочки на территории исправительного 
учреждения. Судебная комиссия решила, 
что осужденный может использовать 
дрожжи для производства алкоголя.

Первоначально 25-летний заключенный (его имя не на-
зывается) одной из тюрем на востоке Швеции обратился 
к руководству тюрьмы с просьбой разрешить ему выпе-
кать хлебобулочные изделия. Однако просьба мужчины, 
которого газета называет большим любителем тортов, 
была отклонена, так как представители исправительного 
учреждения заподозрили заключенного в намерении 
замаскировать под выпечку производство алкоголя из 
дрожжей, пишет The Local.

После этого осужденный обратился в шведский ад-
министративный суд с намерением обжаловать решение 
администрации тюрьмы. Ознакомившись с жалобой и 
материалами, собранными руководством исправительного 
учреждения, суд встал на сторону тюрьмы.

Голубиная 
контрацепция
Власти французского города 
Бриньоль, расположенного 

в долине реки Карами, начали борьбу 
с размножением голубей. Чтобы сократить 
растущую численность популяции, птиц 
стали кормить кукурузой, начиненной 
специальным противозачаточным 
препаратом.

Обеспечить голубей контрацептивами в мэрии Бринь-
оля решили после получения многочисленных жалоб на 
расплодившихся голубей. «Они повсюду! Они мешают 
туристам и жителям города. Голуби постоянно едят, пьют, 
бессмысленно бродят, да еще и размножаются», – отметили 
в администрации Бриньоля. По подсчетам властей города, 
на каждые 4 квадратных километра в среднем приходится 
от 400 до 600 голубей, сообщает Le Post.

Представители руководства Бриньоля рассказали, что 
кормушки с начиненной противозачаточным средством 
кукурузой установлены сразу в нескольких местах в городе. 
В мэрии подчеркнули, что препарат утвержден Минис-
терством здравоохранения и Министерством сельского 
хозяйства. Лекарство безопасно и не действует на людей 
и других животных, кроме голубей.

Медики из Миланского 
университета утверждают, 
что при определенных 
обстоятельствах никотин 
приносит пользу, а именно – 
в борьбе против болезни 
Альцгеймера, которой 
страдают в основном
старые люди.

Хотя в принципе курение чрезвы-
чайно вредно, в случае с людьми стар-
ше 70 лет оно оказывает лечебное или 
профилактическое действие, сообщает 
портал www.blumber.ru. Ведь в сига-
ретном дыме содержатся компоненты, 
способствующие усиленной выработ-
ке в организме вещества, дефицит 
которого испытывают страдающие 
заболеванием Альцгеймера.

Также есть еще одно приятное 
известие для курильщиков: те, кто 
бросил курить до 35 лет, могут рас-
считывать на такую же продолжи-
тельность жизни, как и некурящие. 
Тем более в пожилом возрасте можно 
снова начать курить, чтобы избе-
жать склероза сосудов. Однако не 
следует понимать, что курение по-
лезно: ведь ежегодно в мире от него 
умирают пять миллионов человек, 
а к 2030 г. эта цифра может достиг-
нуть 8 миллионов.

Курить или не курить?

davno.ru – коллекция плакатов 
и открыток советских времен. На 
сайте собрана удивительная коллек-
ция постеров 1910 – 1990 гг. Также 
посетители ресурса могут отправить 
понравившуюся открытку другу, 
предварительно указав в соответ-
ствующем поле e-mail получателя.

НАЙДИ В СЕТИ

Традиционно считалось, что со 
временем умственная деятельность 
затухает, так как нейроны – клетки 
головного мозга – постепенно отмира-
ют, и к концу жизни человек теряет 
до 30% нейронов. Однако в ходе по-
следних исследований выяснилось, 
что это вовсе не так: клетки головного 
мозга не умирают. Могут быть поте-
ряны связи между ними, но только 
в том случае, если человек их никак 
не задействует, передает ИТАР-ТАСС 
со ссылкой на The Daily Mail.

Со временем в головном мозге уве-
личивается количество миелина – 
вещества, которое заставляет сигнал 
быстрее проходить между нейрона-
ми. За счет этого общая интеллек-
туальная сила  мозга  повышается  

Мозг просыпается к 60 годам
Американские ученые выяснили, что с возрастом 
человек становится умнее и рассудительнее, так как его 
мозг начинает работать в полную силу. При этом пик 
интеллектуальной активности приходится на 50 – 70 лет.

до 3 000% по сравнению со средним 
показателем. А пик активности 

производства миелина приходится 
на 60-летний возраст и старше.

Кроме того, если до 50 лет каждое 
из полушарий головного мозга выпол-
няет строго определенные функции, 
то после 50-ти человек может исполь-
зовать обе части мозга одновременно, 
что позволяет решать более сложные 
задачи.

Наряду с этим, сказывается и жиз-
ненный опыт взрослых и пожилых 
людей, полученный в течение всей 
жизни. Они меньше подвержены 
смятению из-за необычной или эмо-
циональной информации, нежели 
молодежь.

Впрочем, пик интеллектуальной 
активности имеет свои негативные 
стороны. Из-за огромного количества 
информации, которая накопилась за 
многие годы, оперативная память 
переполняется, что приводит к за-
бывчивости и рассеянности, отмечают 
нейрохирурги.

wikileaks.org – сайт, очень по-
хожий на всем известную «Википе-
дию». wikileaks.org публикует не 
энциклопедические статьи, а офици-
альные документы, которые просочи-
лись в Сеть или были украдены. Так, 
например, 25 июля 2010 г. на сайте 
появился засекреченный дневник 
Афганской войны. 

inliberty.ru – портал людей, 
разделяющих идеи либерализма и 
либертарианства. На сайте можно 
найти и почитать труды главных 
вдохновителей либерализма, та-
ких как Адам Смит, Айн Рэнд и др. 
Также администраторы размещают 
интересные статьи и исследования 
экономической направленности.
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Июльские 
подсчеты 

Мария Шарапова, Алла Пугачева 
и Алексей Овечкин возглавили рей-
тинг 50 самых богатых российских 
знаменитостей, который составила 
российская версия журнала Forbes. 
Сотрудники журнала определяли 
«звездность» по совокупности их до-
хода, упоминаниям в печатных СМИ и 
запросам в «Яндексе» в течение пос-
леднего года. Шарапова возглавляет 
список Forbes шестой год подряд. Ее 
годовой доход оценен в 25 млн дол-
ларов. Пугачева, по данным издания, 
за последний год заработала 4,5 млн 
долларов, но зато упоминалась в 
печатных СМИ чаще Шараповой и 
других знаменитостей – 394 раза. 
По этому показателю она лидер. А в 
«Яндексе» примадонна была запро-
шена 2 754 600 раз.

На 3-м месте обосновался хокке-
ист Александр Овечкин с доходом 
в 12 млн долларов, на 4-м – Ксения 
Собчак с 2,3 млн. На пятой, шестой, 
седьмой строчках – футболист Анд-
рей Аршавин (8,3 млн), Дима Билан 
(3,7 млн), Филипп Киркоров (5 млн). 
На 8-м и 9-м месте – фигурист Евгений 
Плющенко (1,6 млн) и Григорий Лепс 
(5 млн). Десятку замыкает певица 
Валерия с годовым доходом в 3,5 млн. 
Любопытно, что в рейтинг 50 самых 
богатых российских знаменитостей 
попал Петр Налич. Его доходы уве-
личились благодаря выступлению на 
«Евровидении-2010», где он занял 11-е 
место. В рейтинге у него 45-е место. 
Замыкает список 50 российских звезд 
Дарья Донцова. 

Топ-десять гонораров (в долларах) 
российских поп-звезд, по версии га-
зеты «Труд», выглядит следующим об-
разом: 1. Григорий Лепс (3,5 млн долл.). 
2. Алла Пугачева (3 млн). 3. Николай 
Басков (2,95 млн). 4. Филипп Киркоров 
(2,7 млн). 5. Сергей Трофимов (2,4 млн). 

6. Стас Михайлов (2,3 млн). 7. Елена 
Ваенга (2 млн). 8. Юрий Антонов (2 млн). 
9. Кристина Орбакайте (2 млн). 10. 
Валерия (1,9 млн).

Слухи месяца 
u Футболиста Криштиану Ронал-

ду заподозрили в нетрадиционной 
ориентации. Папарацци поймали фут-
болиста на одном из частных пляжей 
Нью-Йорка и, пристально рассмотрев 
фотографии, обнаружили на ногтях 
Криштиану на обеих ногах... лак. «Ну, 
не делают настоящие мужчины педи-
кюр, и все тут!» – решили они. 
u Ток-шоу «Малахов+» сняли с 

эфира. По слухам, несмотря на по-
пулярность, передача неоднократно 
подвергалась критике со стороны 
многих врачей за то, что под видом 
лечения или профилактики сложных 
и опасных болезней предлагались 
сомнительные процедуры, которые, 
по их мнению, не лечили, а приносили 
вред. Впервые ток-шоу «Малахов+» 
вышло в эфир весной 2006 года.
u Валерий Леонтьев покидает 

сцену, продает недвижимость в Мос-
кве и уезжает в США. Сам Леонтьев 
свое решение завершить карьеру и 
уехать прокомментировал в одном из 
интервью: «Артист должен уходить со 
сцены, а не уползать и не так, чтобы его 
уносили. Поклонники должны запом-
нить любимого артиста красивым, а не 
таким, словно увядший помидор».

u Сильвестр Сталлоне заверша-
ет актерскую карьеру. Актер сказал, 
что фильм «Неудержимые», скорее 
всего, станет последним в его актер-
ской карьере: «Знаете, в моем возрас-
те каждый фильм как последний. Я 
слышу, что часики тикают, и этот звук 
намного громче, чем звон Биг-Бена». 

Кино-июль 
u У мультфильма «Тачки» появит-

ся продолжение «Самолеты». Новая 
лента будет ответвлением от серии 
«Тачки». Однако планируется, что 

«Самолеты» не будут выходить в 
широкий прокат. Мультфильм сразу 
выпустят на DVD для домашнего 
просмотра.

u Кинофраншиза «Пила» удостои-
лась места в Книге рекордов Гиннеса 
как самый успешный сериал ужасов 
всех времен. «Пила» обошла даже 
такие ужастики, как «Пятница, 13-е» 
и «Кошмар на улице Вязов». 

С 2004 года вышло шесть серий 
«Пилы». Осенью 2010 г. выйдет седь-
мой фильм «Пила» в 3D-формате. 
Этот фильм станет заключительной 
частью киноэпопеи. 
u Сергей Безруков сыграет Вла-

димира Высоцкого в фильме Петра 
Буслова. Рабочее название картины 
«Высоцкий: Слава Богу, я жив». Кроме 
того, Безруков отказался от фоно-
граммы и вызвался сам исполнять 
песни Высоцкого. Сценарий фильма 
написал сын Высоцкого Никита. По 
сюжету действие происходит летом 
1979 года, когда во время концерта из-
за сердечного приступа Владимир Вы-
соцкий пережил клиническую смерть. 
Премьера фильма запланирована на 
2011 год.
u Сын Владимира Преснякова и 

Кристины Арбакайте Никита Прес-
няков снимется в фильме у Тимура 
Бекмамбетова «Новый год шагает по 
стране». Надо отметить, это будет не 
первая его роль в кино. Никита уже 
снялся в таких фильмах, как «До-
рога. Дорогой. Дорогая» и «В гостях 
у $kazki».
u Анджелина Джоли объяснила 

свой отказ сниматься у Бекмамбетова 
в продолжении фильма «Особо опа-
сен».  Актриса не видит смысла больше 
возвращаться к этому образу, т. к. в 
сюжете прошлого фильма ее героиня 
погибает: «Будучи мертвой, мне будет 
затруднительно это сделать». 
u Киностудия «Беларусьфильм» 

планирует съемки фильма с участи-
ем мировой знаменитости – Жана-
Клода Ван Дамма. Необходимые 
бумаги с актером уже подписаны. 
Пока кинокомпания предпочитает 
держать в секрете название картины 

и подробности сюжета, достоверно 
известен лишь жанр – боевик.
u В Турции завершились съемки 

фильма-римейка «Служебный ро-
ман. Наше время». Компания «Леопо-
лис», которая занимается съемками, 
во избежание преждевременных суж-
дений о проекте до сих пор хранит в 
тайне имя режиссера, а также имена 
актеров, которые снялись в картине.

Звездная пыль 
июля
u Пианист, композитор и «самый 

интеллигентный» певец Дмитрий 
Маликов, который в этом году от-
метил свое 40-летие, получил звание 
«Народный артист России», а певица 
Тамара Гвердцители удостоена «Ор-
дена почета». 

u 55-летний Брюс Уиллис хочет, 
чтобы мир пах так, как он, для чего 
начал выпуск собственного одеколона 
с простым и лаконичным названием 
«Брюс Уиллис». По мнению предста-
вителей компании, занимающейся вы-
пуском одеколона, это самый мужской 
запах в мире. В состав композиции 
входят грейпфрут, перец и ветивер. 
Одеколон лишь часть коллекции. Бу-
дет еще и шампунь «Брюс Уиллис», и 
гель для мытья тела, и бальзам после 
бритья, и дезодорант. 

u  Линдси Лохан наворовала 
одежды и украшений на 17 тысяч 
долларов. Точнее, не наворовала, а 
взяла в модном бутике, пообещав 
расплатиться, и забыла это сделать. 
После неуплаты счетов в течение 
полугода владельцам бутика ничего 

не оставалось делать, как подать на 
актрису в суд. 
u Антон Макарский сделал плас-

тическую операцию на нос. Операция 
была вынужденная, т. к. актер ломал 
нос много раз. Врач, который его 
оперировал, сказал, что было впе-
чатление, будто оперирует старого 
боксера.
u Пол Маккартни – ярый привер-

женец вегетарианского образа жиз-
ни – высказал «Макдоналдсу» свое 
фи. Он потребовал от администрации 
ресторана в Ливерпуле снять со сте-
ны снимок со своим изображением. 
Сэр Пол не желает ассоциировать 
себя с мясными сэндвичами. Руко-
водство ресторана пошло известному 
певцу навстречу. 
u Известные телеведущие Алек-

сандр Цекало и Иван Ургант от-
крыли совместный ресторан в цент-
ре Москвы. Директором ресторана 
назначена жена Цекало Виктория 
Галушко.
u Народный артист России Сергей 

Безруков и лидер группы «Алиса» 
Константин Кинчев вошли в состав 
Патриаршего совета по культуре. В 
компетенцию Совета входит взаимо-
действие с госучреждениями, в том 
числе с музеями и общественными 
объединениями, которые занимаются 
вопросами культуры.

u Скандально известный музы-
кант Сергей Шнуров собрался же-
ниться (официально в третий раз). 
Его избранницей стала 21-летняя 
журналистка из Воронежа Елена 
Мозговая. 
u Актер Хью Лори, сыгравший 

роль Доктора Хауса решил поко-
рить музыкальный олимп. Осенью 
выйдет его первый сольный альбом 
в стиле блюз. Лори не только актер, 
но и профессиональный пианист. Он 
также играет на саксофоне, акусти-
ческой гитаре и губной гармошке. 
Мало того, актер и музыкант в 1996 г. 
выпустил свой первый роман «Тор-
говец пушками», сразу же ставший 
бестселлером. Сейчас Лори пишет 
вторую книгу.

Подготовила Марта ЛАХОВЕЦ

Почему «Пила» самая страшная,
а Шарапова самая звездная
Назван самый успешный фильм ужасов всех времен. 
Forbеs и газета «Труд» подсчитали популярность
и доходы российских знаменитостей.
Чем еще запомнился июль 2010 года?
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– Вы одна из немногих групп, в на-
звании которой присутствуют циф-
ры. Верите ли вы в магию чисел?

Дим: – В магию чисел – нет, а то, 
что с этим числом у нас много совпа-
дений, – это правда. Чаще всего это 
машины, которые едут впереди тебя. 
Или едешь из одного города в другой, 
смотришь на часы, а там 3:12. Или 
поднял глаза и замечаешь, что проез-
жаешь 312 км. Вот так. Причем раньше 
ты не смотрел, не обращал внимания 
на цифры. Точно такие же совпадения 
и с номерами машин. Это правда, без 
обмана, но особого значения мы этому 
не придаем.

– С того момента, когда вы толь-
ко приехали в Москву из Бишкека, 
прошло немало времени. Что было 
самым трудным в первые дни пре-
бывания в столице?

музпрезент

Несмотря на напряженный 
график, лидер известной 
белорусской группы 
«J:Морс» Владимир Пугач 
нашел время пообщаться
с журналистами
перед концертом.

–  Насколько актуальна проблема 
пиратства для белорусских испол-
нителей?

Владимир Пугач: – Не очень акту-
альна. Я вам скажу, что проблема не 
слишком беспокоит не только бело-
русских, но и российских исполните-
лей. Потому что объектами пиратства 
в основном являются механические 
носители. А диски сейчас продаются, 
в принципе, все хуже и хуже. При-
мерно на 30% упали объемы мировой 
продажи. 

Намного серьезнее проблема illegal 
file sharing или незаконного распро-
странения музыки в Интернете. Но 
как только в Беларуси появится нор-
мальный биллинг, когда что-то можно 
будет оплатить в Интернете напрямую, 
тогда мы потихонечку начнем что-то 
зарабатывать на этом. Пока этого нет,  
все попадает в Сеть незаконно. Наш 
альбом, в среднем, попадает в Сеть 
через 5 часов после того, как он изда-
ется. Поэтому мы для себя давно уже 
ответили, для чего мы это делаем: не 
для того, чтобы зарабатывать, а для 
того, чтобы, во-первых, когда издаем 
альбом, окупить затраты на его произ-
водство, а во-вторых, чтобы популяри-
зовать свое творчество, чтобы была 
возможность играть на концертах. 

Дим: – Самым трудным был пер-
вый день. В Москве нас встречал мой 
(Димы – прим. авт.) дядя родной и 
двоюродный брат, которого уже нет 
в живых. Он тоже был музыкантом, 
но пел шансон. И вот он везет нас в 
джипе, мы ему говорим: «Послушай, 
пожалуйста, это наша музыка, это то, 
что мы привезли». На что он отвечает: 
«Я ничего слушать не буду, мне это не-
интересно. И вообще, какого фига вы 
приехали в Москву?» А мы отвечаем: 
«Ну как, пробиваться приехали, мы 
хотим расти».  А он (двоюродный брат – 
прим. авт.): «Нефиг вам здесь делать – 
уезжайте». И тогда в первую ночь мы 
лежали и думали: «Ну, если родные нам 
так не рады, то что говорить о простых 
людях». Но возвращаться было уже не-
красиво, потому что мы громко заявили 
в родном городе о том, что мы уезжаем 

и добьемся чего-нибудь. Поэтому надо 
было оставаться, и пусть это будет 
долго, пусть это будет муторно, но мы 
должны были все-таки пробиться.

– Как вы считаете, в чем секрет 
популярности «Города 312»?

Дим: – Это, наверное, из-за того, что 
мы всегда держимся вместе: и в труд-
ные моменты, и в радостные. И в мо-
менты, когда «медные трубы звучат». 
Мы рядом, друг друга поддерживаем и 

стараемся не меняться, слушать друг 
друга, уважать и любить.

– Для вас, как для артистов, ко-
торые часто ездят на гастроли, 
какой райдер важнее, бытовой или 
технический?

Все: – Конечно, технический.
Леон: – Хотя смотря для кого. Для 

нашего тур-менеджера – бытовой. 
– А, если не секрет, что включаете 

в бытовой райдер*?

Дим: – На самом деле он неслож-
ный. Спиртных напитков нет, а тем 
более дорогих спиртных напитков 
(улыбаются). Каких-то изысков тоже 
нет. Фрукты включаем тоже, ведь я 
думаю, это несложно, поставить где-
нибудь в гримерке фрукты. Кроме 
того, в райдер включаем бутерброды 
и возможность выбрать в меню блюда 
для каждого из нас. Также фен и утюг. 
Ничего сложного.

– Какие планы у группы на буду-
щее? Чего ждать поклонникам?

Дим: – Мы, между прочим, только 
что приехали из Карелии, где снимали 
клип. Целых 5 дней были на съемочной 
площадке. Впервые снимали клип на 
натуре, в лесу. Это были совершенно 
новые ощущения, ждите новый клип. 
Грандиозная штука затевается. Наш 
новый клип, скорее всего, выйдет вме-
сте с нашим новым альбомом. А завтра 
мы улетаем на родину, у нас отпуск.

*Райдер – список пожеланий ар-
тистов, составляемый перед гас-
трольным туром. Райдер бывает 
техническим и бытовым. В бытовом 
райдере обычно оговариваются во-
просы питания и проживания.

На продаже дисков мы денег прак-
тически не зарабатываем. Основ-
ной заработок – это туры, гастроли 
и в меньшей степени компакт-диски. 
Лет пять назад Киркоров сказал: «Пи-
ратьте меня, сколько хотите, хоть 
миллионными тиражами. У меня от 
этого количество концертов только 
увеличивается, а именно на них я и 
зарабатываю». В то время на Западе 
была другая тенденция: туры были, 
как правило, промо-мероприятиями. 
Хорошо, когда организаторы после 
промо-туров выходили хотя бы в не-
большой плюс. Заработок шел от 
продажи дисков. Сейчас эта наша 
тенденция, насколько я знаю, пере-
бирается потихонечку и на Запад. Так 
что в основном заработки сейчас идут 
от концертов. 

– Над чем сейчас работает 
«J:Морс»?

В.П.: – В основном над собой. У 
нас сейчас объявлен месячник само-
совершенствования. Постараемся 
за этот месяц стать лучше, добрее, 
талантливее, возможно. 

Станислав КОРШУНОВ

«Город 312» спел для города 162
Перед концертом «Максимум на МТС»,
который проходил 1 августа на площадке у Гребного 
канала, хедлайнер мероприятия, группа «Город 312», 
нашла время побеседовать с корреспондентом «БГ»
о магии чисел, первых днях пребывания в Москве,
новом клипе и бытовой стороне гастролей.

Станислав КОРШУНОВ

«J:Морс» станут «лучше, добрее, 
талантливее»

Польна заворожила 
Брест проникновенными 
словами о любви, 
сексапильной 
подтанцовкой 
и сверкающим нарядом. 

Она заставила зрителей петь 
вместо себя. Она ушла со сцены 
ближе к полуночи, оставив поза-
ди расцвеченное фейерверками 
брестское небо. Ева Польна была 
особой гостьей на Дне города, но на 
пресс-конференции призналась, что 
и брестчане стали для нее особой 
публикой.

– Первые впечатления от Ваше-
го выступления в Бресте?

– Понравилась бресткая публи-
ка. На больших площадках обычно 
трудно работать, потому что люди 
приходят послушать не именно тебя, 
а просто потусоваться. Несмотря на 
это, не было ощущения, что ты рабо-
таешь… в космос. Еще поразило, что 

при огромном количестве зрителей 
не было никакой давки, никто не 
дрался, было очень интеллигентно.

– Как Вам удается писать хиты, 
которые напевают люди, даже не 
интересующиеся поп-музыкой?

– Вдохновляет меня сама жизнь, 
события, которые происходят каж-
дый день со мной, моими близкими, 
друзьями, в стране. Представленную 
сегодня песню «Не расставаясь» я 
написала, сидя на полу в ванной, 
смотря в потолок и держа листок 
бумаги. Мне было грустно, плохо, 
одиноко. Я сразу придумала мело-
дию, стихи – и она родилась.

–  Вы, кроме того что поете, 
еще и пробуете себя в качестве 
модельера. К весне-лету 2011 
готовите новую коллекцию?

– Да, уже есть несколько эски-
зов. Теперь я размышляю, как бы 
их лучше инсталлировать в свою 
программу. У нас грядет сольный 
концерт в Москве, и хочется, чтобы 
костюмы поддерживали задуманное 
настроение. Для меня принципиаль-
но понятие сценического костюма. 
Считаю, что артист – это не только 
человек, которого приходят послу-
шать, но и человек, на которого при-
ходят посмотреть. И грустно полтора 
часа смотреть на человека в майке 
и джинсах, как бы он хорошо ни пел. 
Для меня мои выступления – это 
маленький театр имени меня. 

– В настоящем театре было 
желание сыграть? Или, может, 
в кино?

–  Искусство театра мне неблизко. 
Я часто разочаровывалась и, как 
ни банально это говорить, не верю. 
Что касается кино, то мне было бы 
очень интересно сняться в фильме. 
Может, даже в комедийной, веселой, 
бесшабашной роли. Ну, только не в 
совсем тупой. Мне нестрашно быть 
смешной. Я люблю примерять на 
себя всякие дурацкие образы. Или, 
например, мне было бы интересно 
поучаствовать в кинопроизводстве 
в качестве композитора, написать 
саунд-трек или сценарий.

– А как относитесь к слухам 
о себе? 

–  Знаете, достали так, что нет сил. 
Я поняла, что не нужно это терпеть и 
стараться быть лояльной, когда особо 
изощренные истории возникают на 
ровном месте. У меня появилась та-
кая мечта: подавать в суд на каждое 
издание, которое напишет про меня 
гадости, и в конце года купить себе 
бирюзовый роллс-ройс. Наверняка, 
я получу огромное удовлетворение, 
что куплю его не за то, что копала 
траншею или мыла лестницы, соби-
рая в копилочку, а за то, что отстояла 
свою честь и достоинство. 

В нашей стране публичный чело-
век совершенно беззащитен. Каж-
дая газета может написать бог знает 
что и сделать себе тираж. 

 Смешно было, когда я была бере-
менная, а написали, что я сделала 
себе липосакцию живота. Даже 
приятно немного.

Жанна СИДОРУК

Исполнительница таких хитов, как 
«Высоко», «Корабли», «Москва – Вла-
дивосток» и других, перед тем как 
выйти на сцену, согласилась ответить 
на несколько вопросов журналистов.

– Песня «Москва – Владивос-
ток» очень популярна, особенно 
у жителей Владивостока. Может, 

Вы планируете написать и песню 
«Москва – Брест»?

– А почему бы и нет (смеется). Про-
сто для меня песня «Москва – Вла-
дивосток» не привязана к какой-то 
определенной географической точке 
на карте. Эта песня для меня означает 
то, что от Москвы до Владивостока 

очень далеко. И когда ты любишь че-
ловека, то ты готов за сотни, тысячи 
километров лететь, ехать, приехать, 
чтобы только увидеть его. 

– У Вас уже есть в творческой 
копилке целый ряд популярных хи-
тов. А над чем Вы сейчас работаете? 
Какой сюрприз принесет нам Юлия 
Савичева в будущем?

– Вот совсем недавно вышел новый 
трек «Москва – Владивосток» и клип 
к этой песне. Приятно, что публике 

нравится эта песня и видео к ней. Ну, и 
в ближайшем будущем ждите еще один 
новый трек, и еще, и еще. Мы сейчас 
планируем заниматься исключитель-
но музыкой. 

Станислав КОРШУНОВ

Ева ПОЛЬНА: «Подам в суд на каждое издание –
куплю бирюзовый роллс-ройс» 

Юлия Савичева подумает над песней про Брест 
На праздничном концерте, посвященном 991-летию 
Бреста, вместе с Евой Польной свое музыкальное 
поздравление нашему городу преподнесла еще 
одна звезда российской поп-музыки, Юлия Савичева. 

Много фото, развернутые интер-
вью, а также автографы звезд

см. на www.b-g.by
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Больше информации 
о спорте смотри
на www.b-g.by

На зеленом газоне спорткомплекса 
«Брестский» при территориальном пре-
восходстве над могилевским «Днепром» 
подопечные Юрия Пунтуса, дважды 
ведя в счете по ходу матча, умудрились 
проиграть, пропустив решающий мяч за 
5 минут до конца игры.

Началось все для брестчан по празд-
ничному: жители областного центра от-
мечали в эти выходные 991-летие родного 

Атаки «Динамо» захлебнулись в «Днепре»

С последнего выездного поединка футболисты брестского 
«Динамо» вернулись этакими баловнями судьбы: на четвертой 
компенсированной минуте им посчастливилось вырвать 
победу благодаря точному удару Виталия Кибука.
Но фортуна не стала растягивать должок во времени
и забрала причитающееся уже в следующей встрече. 

града, а зрители футбольного поединка 
возрадовались первому голу уже на 10-й 
минуте встречи. Виктор Сокол выдал 
отменную передачу синхронно сработав-
шему на рывке Янушу, и Николай уверенно 
поразил дальний угол. Хозяева получили 
столь необходимую дозу куража, но в 
последующие два десятка минут реали-
зовать явное игровое превосходство в 
еще одно взятие ворот не смогли. 

А вот гости на 33-й минуте забили, 
по общему ощущению, случайный гол. 
Черных в борьбе с Кузнецовым сумел про-
давить свою линию, и мяч после их стыка 
мудрено прыгнул в «девятку» динамов-
ских ворот. Случайность произошедшего 
бойцы Пунтуса сумели доказать еще до 
перерыва, когда на падение Януша во 
вражеской штрафной четко отреагировал 
назначением пенальти судья встречи. Ро-
ман Василюк, которому давно не фартит 
с голами с игры, сумел ударом с «точки» 
напомнить самому себе чувство радости 
забитого мяча.

Однако радость победного счета ца-
рила над «Брестским» лишь отведенные 
на перерыв четверть часа. После возоб-
новления игры «Днепр» провел разящий 
выпад, и Федор Черных из ведомственной 
зоны того же Кузнецова вторично заста-
вил Плотникова капитулировать. 

После этого нити игры вновь переш-
ли к брестским плеймейкерам, однако 
гостевой орешек в этот раз оказался 
крепче хозяйских зубов. Поразить во-
рота Копанцова не смогли ни имевший 
два шанса Василюк, ни выпущенный на 
подмогу Владимир Хващинский. А вот 
могилевчане за 5 минут до финального 
свистка отрядили в стремительную 
контратаку Юрченко. Тот вбежал с мячом 
в штрафную, элегантно дернулся в сто-
рону от опекуна и зряче поразил дальний 
угол. Безвольное поражение стало для 
брестских футболистов вторым в сезоне, 
а «Днепр» лишь подтвердил статус крайне 
неудобного для «Динамо» соперника.

Андрей ЛОЖКИН

На старте 20-й
мини-футбольный!

Московский комплект Юрени: золото + серебро

Общественное объединение «Самодеятельный клуб 
по мини-футболу «Аматар» совместно с редакцией 
«Брестской газеты» объявляют о начале заявочной 
кампании для участия в 20-м городском чемпионате 
по мини-футболу среди любительских команд сезона 
2010 – 2011 гг. 

В нынешнем сезоне в трех лигах смогут старто-
вать максимум 56 команд – по 16 команд в Лидер 
и первой лигах и от 16 до 24 коллективов во второй 
лиге. Новые дружины могут подать заявку только 
во вторую лигу. Завершение заявочной кампании – 
1 сентября. Как и в прошлом сезоне, параллельно 
будет проходить розыгрыш Кубка лиги. Под-
робнее о заявочной кампании, составе участников, 
регламенте и календаре соревнований читайте на 
клубном сайте WWW.AMATAR.ORG.

Дополнительная информация по телефонам:
643-58-52, 684-99-97 (Velcom),

671-21-80, 729-03-92 (МТС),
e-mail: dynamo@brest.by, timeout@tut.by

Пресс-служба СК «Аматар»

В столице России прошел 
чемпионат Европы по гребле 
на байдарках и каноэ 
среди молодежи и юниоров.

 Первенство Старого Света одарило 
белорусов одиннадцатью медалями, 
5 из которых высшей пробы. Четы-
режды б е л о рус с к и е  с п о р т с м е н ы 

поднимались на вторую ступеньку 
пьедестала, и еще две медали имеют 
бронзовый номинал.

Среди молодежи до 23 лет одним из 
главных действующих лиц был брест-
чанин Олег Юреня. В свой послужной 
список ему удалось включить чемпион-
ский титул на дистанции 1 000 метров. 

На воде вдвое короче Юреня добрался 
до финиша вторым, присовокупив к 
своему медальному багажу серебро.  
Отметим, что две золотые медали в 
копилку сборной внес каноист Денис 
Гаража, выигравший на дистанциях 500 и 
200 метров. На километровом отрезке 
Гаража был вторым.

Дуэль Черных – Януш закончилась не в нашу пользу

спорт и туризм
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